

Actualidad

Conaf, municipios y MOP construirán más de 900 kilómetros de cortafuegos

EN TODA LA REGIÓN. Cada comuna tiene definidos sus puntos críticos y ahora se avanza en el despeje de vegetación cercana a viviendas.

Juan Carlos Poblete González
 juan.carlos.poblete@australtemuco.cl

Más de 900 kilómetros de cortafuegos se construirán, en las próximas semanas, en diferentes puntos de las 32 comunas de la Región de La Araucanía.

Como una medida preventiva de cara al inicio de la temporada de incendios 2024-2025, la Corporación Nacional Forestal (Conaf), el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) y la Dirección de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas (MOP) se coordinaron con los 32 municipios para iniciar la creación, mantención y/o ensanchamiento de los cortafuegos, a fin de evitar que el fuego llegue hasta zonas habitadas.

“Los cortafuegos son un trabajo conjunto entre Conaf, Senapred, el MOP y los municipios. Se realiza un análisis de riesgos que define sectores de mayor peligro y eso queda en los planes de emergencia comunales. Esas zonas de mayor

“Los cortafuegos buscan reducir o evitar la propagación de incendios forestales a través de la eliminación del material vegetal, combustible, para minimizar el riesgo de viviendas o infraestructura crítica”.

Héctor Muñoz
 director regional (s) Conaf

peligro, que se conocen como interfaz, son las que son priorizadas. Lo más importante y lo principal es evitar que los incendios lleguen a zonas habitadas o que afecten infraestructura crítica”, precisó el director regional (s) de Conaf, Héctor Muñoz.

REDUCCIÓN DE RIESGOS

Los cortafuegos son una de las acciones más concretas y eficaces para reducir el impacto y la peligrosidad de los incendios forestales, ya que consisten en despejar —con máquinas y tra-

929

kilómetros de cortafuegos se construyeron, de forma interinstitucional, para la temporada pasada.

2

escuelas fueron dispuestas como bases para Conaf en Padre Las Casas: Metrenco y Tromén Quepe.

bajo humano— lugares con vegetación que pudiera quemarse y afectar sectores residenciales.

El director regional (s) de Conaf explicó que Conaf construirá 500 kilómetros y los municipios se encargarán de 250.

Los 330 kilómetros restantes serán ejecutados por maquinaria de Vialidad.

El seremi de Obras Públicas, Patricio Poza, destacó que, en los últimos días, ya se han construido 60 kilómetros.

“Tenemos 14 equipos de Vialidad disponibles, como mo-



BRIGADAS DE CONAF ESTUVIERON TRABAJANDO EN LA CONSTRUCCIÓN DE CORTAFUEGOS EN CONUN HUENU.



MAQUINARIA FUE DISPUESTA PARA COLABORAR CON EL ACCIONAR DE BRIGADISTAS.

toniveladoras y camiones aljibe, para apoyar en las emergencias que pudieran ocurrir”, indicó Poza.

La directora regional de Senapred, Janet Medrano, y el delegado presidencial regional, Eduardo Abdala, hicieron un

llamado a la ciudadanía a prevenir los incendios forestales y alertar rápidamente a los teléfonos de emergencia (132, 130) en caso que visualizar alguno.

El lanzamiento del plan de cortafuegos 2024-2025 fue realizado en la cumbre del cerro

Conun Huenu, en Padre Las Casas.

El alcalde de PLC, Mario González, detalló que el municipio se encargó de construir casi seis kilómetros de cortafuegos y dijo que ya tienen medidas preventivas tomadas. **CB**

Tres mujeres lesionadas en



RODRIGO HUBE